



# Europa debate en Vitoria qué es la ciudad sostenible

Una veintena de expertos de seis urbes confeccionan la metodología que marcará el urbanismo del futuro

FRANCISCO GÓNGORA

**VITORIA.** Vienen de Leipzig (Alemania), de Goteborg (Suecia), de Rennes (Francia), de Byton (Polonia), de la Mancomunidad de Kirkless (Reino Unido), y de Vitoria. Son expertos en medio ambiente y urbanismo y tienen una ardua tarea: crear un método que haga posible que desde la capital más cosmopolita como París, a la ciudad más perdida entre las montañas griegas, construyan un urbanismo sostenible. «Formamos parte de un grupo de trabajo de ocho ciudades, aunque aquí no han venido todas, elegidas por la Unión Europea, para poner en marcha un modelo y un método que sirva a todos por igual. Intercambiamos buenas prácticas y experiencias para conseguirlo. Y los primeros en aplicar el método seremos nosotros», asegura Xabier Marrero, uno de los técnicos del Departamento de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Vitoria que participa en las reuniones, todas en inglés, que se desarrollaron ayer y siguen hoy en el Palacio Europa.

En resumen, cualquier ciudad europea debe poder acceder a la página web que se va a crear para responder a una pregunta clave: ¿Qué debemos hacer para desarrollar un urbanismo sostenible? «En esa herramienta va a quedar claro los pasos que hay que dar y también las mejores experiencias puestas en marcha por las diferentes ciudades europeas. Todas se podrán copiar a todas. Estocolmo, por ejemplo, ha

desarrollado sistemas de reciclaje. Pues se aprende de ellos. Y además, van a poder analizar cómo se avanza mediante unos indicadores que evalúen los resultados», agrega Marrero.

## Carta de Leipzig

Como se recordó en la jornada celebrada ayer, Europa ya marcó el futuro en la llamada Carta de Leipzig sobre ciudades europeas sostenibles, firmada en el año 2007. Allí se subrayó la necesidad de planificar y desarrollar las urbes europeas de una manera más sostenible e integrada, introduciendo aspectos medioambientales, económicos y sociales, con especial hincapié en los barrios menos favorecidos. La Declaración de Marsella, en 2008, concretó todavía más el objetivo y estableció la necesidad de crear una metodología que permitiese que todas las ciudades europeas puedan caminar hacia la sostenibilidad.

Este es el fundamento del programa Urbact II y el proyecto LC Facil, en los que Vitoria interviene junto a las otras ciudades. «Con este método vamos a poder preguntarnos en qué aspectos estamos mal y en cuáles debemos mejorar. Serán indicadores objetivos. Aquí no vale la declaración altisonante. Se podrá comprobar con datos homologados y toda Europa lo sabrá. Vitoria tiene mucho que enseñar, pero en muchas aspectos nos falta recorrido y lo mismo les pasa a otras capitales», señala el técnico municipal.

Las reuniones seguirán a lo largo de la jornada de hoy en el Palacio Europa. Además de los representantes de ciudades, el coordinador de este programa es el urbanista especializado en movilidad Daniel Kampus.



La calidad de los espacios cuenta en la sostenibilidad. :: B. CASTILLO

## La sostenibilidad en los servicios sociales, a estudio

El Departamento de Política Social y Servicios Sociales de la Diputación alavesa organiza mañana una jornada de reflexión sobre la sostenibilidad de los servicios sociales y sus estrategias de futuro en la Casa de Cultura Ignacio Aldecoa. La sesión, que inaugurará el diputado general, Xabier Agirre, se enmarca dentro de la 'hoja de ruta' a la que se comprometió en el pasado pleno de San-

ta Catalina para afianzar un sistema de servicios y prestaciones sociales que «fomenten la autonomía, la igualdad de oportunidades y la mejora de la calidad de vida de todas las personas, en un marco de financiación sostenible», dijo entonces.

En la jornada participarán el investigador de Health and Social Care Research Center, Luis Fernández; el director de la Unidad de Servicios Sociales y Sociosanitarios de Antares Consulting, Ricard Valls; la doctora en Ciencias Económicas y Auditoría de Cuentas, Julia Montserrat Codorniu; y el director del SIIS-Fundación Eguía Careaga, Joseba Zalakain.